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山口幸太会長 

１．2023-2024年度の地区委員への委嘱状が届きました。 

地区増強委員会  青木松枝会員 

インターアクト委員会  和田裕会員 

Ｒ平和センター委員会 瀧上亜里佐会員 

次年度よろしくお願いいたします。 

 

2. チャイルドファンドジャパンより里親支援をしている3名 

の子供たちの近況報告が届きました。 

回覧します。 

 

 

 

坂本将平幹事 

◎ 例会変更のお知らせ 

ありません。 

◎ 週報を送ってくださったRC 

     ありません。  

◎ 本日の配布物 

      会報 2/27分 

ガナバー月信 

      東元奨学生のレポート 

 

 

坂本竜麻副会長 

山口会員……皆様こんにちは。飯島さん本日楽しみにし

ています。よろしくお願いいたします。 

坂本(将)会員…皆様こんにちは。本日は飯島さん卓話楽

しみにしております。 

川島会員……飯島さんの卓話楽しみにしております。戦

前生まれの人が少なくなりました。 

貴重な存在です。何時までもお元気で頑張

ってください。 

関 会員……飯島さん本日の卓話途中で早退します。ゴ

メンなさい。 

増山会員……確定申告はお早めに！ 

只今、元気に儲け中です。 

みよちゃん、素晴らしい人生物語楽しみで

す。 

松本会員……飯島さん卓話楽しみにしています。 

森本会員……早く春にな～れ！ 

青木会員……飯島さん本日の卓話楽しみです。 

中村会員……飯島さん卓話楽しみです。 

伊藤(康)会員…飯島さん、今日は楽しみです。 

森川さん、ファシリテート役、頑張ってく

ださい。 

石川会員……飯島さん本日の卓話、人生経験豊富で何を

話していただけるか楽しみです。 

木村会員……土､日曜日にチッタでありましたﾐﾓｻﾞ祭り

のお手伝いに行って参りました。若い人や

親子連れが多く、黄色い花に包まれて街が

賑わっていて春の華やかさでした。 

渡辺会員……飯島さん本日の卓話大変楽しみです。宜し

く。 

上原会員……皆様こんにちは♡暖かくなりましたね！ 

今日は飯島ソング副委員長卓話とっても楽

しみにしておりました。よろしくお願いい

たします。 

渡部会員……昨日は、久しぶりに息子と飲んで今日は二

日酔いですが、長島親睦活動委員長の分ま

でガンバリます。 

阿野会員……皆さん今日は暖かくなってきましたね。 

安東会員……床屋に行ってビシッと決めてきました。 

やはり妻（ワイフ）は行ったことに気が付

きませんでした。 

牧島会員……今日被選理事会の第1回を行いました。身が

引きしまる思いです。 

本多会員……先々週末、娘のスノーボードの全日本選手

権があり、主人と北海道ルスツへ応援に行

きました。3日間の大会で惜しくも1点差で

準優勝になり、その悔しさと喜びにひたっ

ていたら、突然帰りの飛行機が天候不良で

欠航になってしまい、翌日の朝まで便がと

れず、先週は例会を休むことになってしま

い、もう1日北海道でゆっくりさせてもらい

ました。 

今日は飯島さんの卓話楽しみです。 

石田会員……①本日、飯島さん波乱万丈のストーリー楽

しみにしております。よろしくお願いしま

す。 

②フロンターレ出足不調ですね。しかしア

ド街ック天国で鷺沼が取り上げられて住民

として良かったです！ 

森崎会員……飯島会員のお話、とっても楽しみです。 

人生の生き方を勉強したいです。 

谷中会員……ゴルフの女子ツアー開幕しました。 

いい季節になりましたね。 

飯島さんの卓話楽しみです。 

和田会員……3月になり、寒さも和らいで過ごしやすくな

りましたね。飯島さんお話楽しいにしてお

ります。 

瀧上会員……平和な春ですね。 

息子中2が国語の時間にネンザしました。男

子校はとても楽しそうです。 

高後会員……先月ドバイは行ってきました。石油王との

出会いはありませんでしたが、最先端か建

造物に圧倒され、これからも発展していく

そのパワーをもらって帰ってきました。 

林(信)会員…久しぶりの参加、飯島様の卓話楽しみです。 

𠮷川会員……入会してから初の例会参加です。ドキドキ

します。(笑)よろしくお願いいたします。 

坂本(竜)会員…飯島さん、本日は今日もよろしくお願い

します。大変楽しみです 

会長報告 

幹事報告 

スマイルレポート 

1653回 29件 41,000円 累計 457件 698,000円 
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飯島美代 人生を語る！  

飯島 美代会員 

森川友生男会員 

 
昭和５年（1930年）３月３日生まれ 当年９３歳  

 

昭和11年（1936年） ６歳 小学校入学  

      昼間は 田植えや子守りを手伝っていた 

昭和17年（1942年） 12歳 女学校（中学校）入学 

      英語をローマ字で初めて学んだ 

      戦争で、学徒動員として、軍需工場へ手伝

いに行き、必要な勉強はほとんどできなか

った 

昭和20年（1945年）15歳で終戦を迎える 

 

昭和23年（1948年）18歳 女学校（高等学校）卒業 

      杉野ドレスメーカー女学院 入学（２年制） 

      洋裁で身を立てようと本格的に勉強する 

昭和25年（1950年）19歳～20歳  

杉野ドレスメーカー女学院卒業 

      千葉県館山で、「洋裁塾」を学院長として開

校（開業） 

      昼間は農家の休み時間に主婦に、夜間は市

役所、税務署など勤め帰りの人に 

      洋裁を教え、その月謝で生計を立てた 

      またその頃、昼と夜の洋裁塾の合間の時間

を縫って、社交ダンスを習いに行き、２年

で免許を取得 

昭和28年頃（1953年）23歳ごろ 東京へ上京、根津の呉

服屋に下宿 上野不忍池で高級洋装の仕立

てをして２年間働いた。 

      当時高級洋装仕立ての仕事は、銀座1600円、

浅草1300円と高収入だった 

※上京したその頃に、将来の伴侶となるご

主人との出会いがあった 

昭和30年（1955年）25歳       結婚        
     結婚後は、３年ほど再び「洋裁塾」学院長と

して自宅の８畳間で開講（開業）。 

昼は洋服の仕立ての仕事をしながら、夜は味

の素や税務署の勤め帰りの人たちに洋裁を

教えて一生懸命働いた 

 

＊洋裁を学んでからは、自身で「洋裁塾」を開講して

教えたり、洋服の仕立てを続け、洋裁 

を生業とした。洋裁の仕事によって、ちょこちょこ

と小銭が（収入）入ってきたため、 

お金に困ったことは無かった 

 そして結婚してからは、洋裁業と主婦業で忙しく過

ごし、家業 勝電気㈱の仕事には携わらずに、63歳

まで過ごした 

 

§大きな転機とロータリークラブとの出会い 
平成５年（1993年）63歳 最愛のご主人がご逝去 

①勝電気㈱の代表取締役に就任 

ここまで家業の電気工事の仕事を全く知らない

中で代表取締役となり、 

わけが分からない中、無我夢中に、息子さんに

代表取締役を引き継ぐまでの間、 

ご主人の後継者として頑張った 

②新川崎ロータリークラブ入会 

亡くなったご主人は「川崎大師ロータリークラ

ブ」に在籍して長年活動されていた。その頃の

ロータリークラブは、女性や40代の若い人の入

会は、まだまだ認められないというのが、当時

の暗黙の了解だった。 

その中で新川崎ＲＣは、川崎で初めて女性入会

を積極的に推進していたクラブであり、必然的

に新川崎ＲＣにしか入れなったのだが、ご主人

が亡くなり、自身が経営者となったことで、沼

田石油、沼田さんからの誘いにより、63歳で新

川崎ロータリークラブへ入会することになる。 

 新川崎RCでの活動や奉仕活動などの思い出 

    ・ クリスマス家族会では、フラダンスをみんなで踊っ

た 

    ・ その頃はゴルフもみんなと一緒にしていた 

    ・ バザーや、神社のイベントでおでん、焼きそばを作

って売った 

・ 定期的に沼田石油 沼田氏のお姉さん（川崎で№

２の先生）が講師として、社交ダンス活動があり、

ダンスパーティーも行われて、活気があった 

そして 

平成19年（2007年）12月３日 77歳  

 川崎中央ロータリークラブ 入会 

現在に至る 

 

§奉仕の思い出（交換留学生のお世話） 
 

ロータリー歴は新川崎ＲＣ 14年、川崎中央ＲＣで 16年 合

計30年となるが、ご自身の入会前より、大師ＲＣに入っておら

れたご主人のベターハーフとして 

ロータリークラブの活動や奉仕に参加、協力をされていた。 

 

３名の交換留学生も自宅で預かってお世話をしていた。 

1人目 オーストラリア人 高校生 15歳 ピーター 

２人目 アメリカ人 20歳くらい 女性（預かり期間は短かっ

た） 

３人目 アメリカ人 女性 お医者さんの娘で、少しわがまま

で、門限の夜中12時を過ぎても帰ってこないので心配すること

も多かったが、強く叱ったり、注意することも出来なかったの

で神経を遣い、手を焼いた。長男の家と自宅の両方で預かった。 

 

～その中でも 

１人目の交換留学生のピーターを預かった経験は今でもいい

思い出となっている～ 

 15歳 ピーター(男の子）オーストラリアパース出身 

卓 話 
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 約１年、他の会員宅と協力して自宅でお預かりをしてお世話

をした。 

 川崎市立高等学校 入学 

 ご主人はカタコトで英語ができたが、預かった当初は言葉が

わからなくて大変だった。 

 もしご主人がいなかったら、とても預かることはできなかっ

た 

  

 最初の頃は、靴で玄関や家に上がってしまい、一番驚いたの

は、お風呂場まで靴を履いたまま入っていたことだった。 

日本の生活習慣やしきたりを含めて、それを教えるのも言葉

が伝わらないことで、家族みんなで一苦労だった 

日本でのお風呂の入り方なども、女性の飯島さんが教えるわ

けにもいかないので、 

息子さんの帰りを待ってから教えたり…と当時はひとつひと

つがどうしたらいいか… 最初の頃は、手探りの状態で、悪

戦苦闘の毎日だった。 

しかし、性格のいい子で、食事の好き嫌いもなく、和食も好ん

でよく食べてくれた 

自分が留守をしても、一人で留守番ができるようにもなり、い

い子だった 

面白かったのは、ミカン      が大好きで、当時家族みんなで食べ

られるように、段ボールでいつも箱買いしていたが、ピーター

は毎日いつも腕いっぱいにそのミカンを抱えて３階の自分の部

屋に持って上がって一人で食べてしまうので、すぐに段ボール

のミカンは空っぽ！ 

あんまり早く食べてしまうので、ミカンの箱を別の場所に移動

した時には 

「お母さん、ミカンがない！ミカンがない！」とあちこちを探

し回り、それは大騒ぎだった。 

その探し回る姿を見て、結局は可哀想になってしまい、ミカン

を出してあげたら、とても喜んだそう… 

 

学校の父兄会等にも行ったが、ピーターが自分の事を「日本の

お母さんを紹介します」と言って自分を紹介してくれたことは

とても嬉しかった 

滞在期間には、 

親戚のある那須塩原に泊りで出かけたり、館山の実家にも連れ

て行ったり・・ 

外食など、食事もよく連れて行った（わが子のようにかわいが

った） 

最初は言葉の問題で意思の疎通が諮れなかったが、帰るころに

は、カタコトで話しできるようになり、心が通じ合うようにな

っていった 

帰国後、ツアーでオーストラリアへ旅行した時に、パースのピ

ーターの実家を一度だけ訪ねたことがあり、その時に初めて、

ピーターの実家の家業が、自分の家業と同じ「電気工事業」だ

ったことを知り、縁を感じた。 

数時間の滞在だったが、自分が座っている椅子の下から、お皿

を取り出したのには、思いもよらない場所からお皿が出てきた

ので、びっくりしたが、そのお皿に手作りの家庭料理を盛り付

けて出してくれて、最大のおもてなしを受けて大変嬉しかった

ことを今でもよく覚えている 

ピーターと会ったのはその時が最後だが、その後一度だけ手紙

をもらい、香港で弁護士になったと聞いている 今頃、50歳前

後で、立派になっているに違いない・・ 

今、思い返してみても、 

’日本のお母さん’として、お世話をすることができたり、預

かることができて、本当に楽しかった 

もし、主人がロータリーに入っていなければ、また、家の子ど

もに女の子がいたら（男子である）ピーターを預かることが出

来なかった。 

本当にピーターが我が家に来てくれたことは、縁を感じており、

今もなお、いい思い出になっている。 

 

§最後に 
ロータリークラブに女性がまだ入ることが難しい時代に、主人

が亡くなった事を転機に何も仕事を知らない自分が会社の後継

者となり、お誘いがあったことからロータリークラブの会員と

なり、入会から30年経った。 

 

入会当時は、この日航ホテルに例会で来るのも「ホテル」なの

で、今とは違って正装しないと入れない場所であり、ロータリ

ークラブは熟年の男性経営者ばかりの会で、とても敷居が高い

感じのものがあった 

 

この年まで生きていて 

 

あのまま普通の主婦であったら、今の私は、とても経験できな

い事をさせてもらっている。 

みんなとこうしてお付き合いできていることは 本当に嬉しく、

有難いこと…。 

このことは大変感謝しています。 

 

何年か前に、若宮神社で、お孫さんの七五三で来ていた須山さ

んの奥様と偶然に会って、ご主人の親の弟の子ども（いとこ？）

と須山さんのお子さんが結婚しており、その日の七五三が、そ

の子供である須山さんのお孫さんだと知ってびっくり！ 

知らない間に、実は須山さんと“遠い親戚”になっていた！ 

これもロータリーの繋がりがあってこそ！ 

 

現在も個人活動として・・ 

２年間の研修を経て 川﨑市 地域の観光ガイドを余暇の時間

を使って、大師駅前観光センターと東海道の観光センターの２

か所で、幼稚園、学生、旅行社、海外の方を相手にボランティ

ア活動を続けている 

常に新しい事を覚えなくてはならないところもあるが、紙（資

料）を見ないで、観光ガイドは今でもできるそう・・  

 

また、稲毛神社で 月１回の「俳句の会」にも参加 

16歳から「叙情短歌会」に入って、短歌に若い時から長く親し

んでいた。 

本当は短歌の方が好きだが、短歌をやっていたからこそ、こう

して俳句との出会いがあると思うので、楽しく続けている 

 

 

今週の担当      森崎敏広会員 

写真         上原尚子会員 
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